Sistema de salud con fallas de información: la desidia estadística también enferma

La Auditoría General de la Ciudad de Buenos Aires (AGCBA) publicó recientemente un informe que evidencia el deterioro de la Gerencia de Estadísticas de Salud, dependiente de la Dirección General de Sistemas de Información Sanitaria.

Aunque es el área encargada de producir y garantizar la información sanitaria pública de la Ciudad, el informe señala que la información disponible tiene un retraso de más de tres años, carece de fiabilidad e integridad y no cumple con las obligaciones establecidas en la normativa vigente.

La Gerencia además debería organizar los datos sobre consultas médicas, internaciones, uso de camas y recursos humanos, pero según la auditoría, ese corazón late con demora, pero tampoco se producen ni publican los indicadores necesarios para planificar políticas sanitarias efectivas y la migración al sistema digital sigue sin concretarse plenamente. "Sin datos no hay decisiones, y sin decisiones no hay salud. La información estadística no es un trámite, esto permite saber cuántas camas hay disponibles, cuántas cirugías se hacen, cuántos médicos faltan. Si los datos no llegan, las respuestas del sistema tampoco", sostuvo el Auditor General Lisandro Teszkiewicz.

El informe también revela que estas observaciones ya habían sido señaladas en 2019 y que, seis años después, los mismos incumplimientos persisten. "La falta de gestión en un área clave como Estadísticas impacta directamente en la salud de la población porque es imposible planificar que hacer con la salud sin saber lo que pasa en los hospitales, mientras el Ministro Quirós pierde el tiempo en campañas electorales y persiguiendo a las trabajadas y trabajadores del sector o recortando las becas de residentes, las vecinas y vecinos seguimos sin tener información confiable sobre nuestra salud", agregó Teszkiewicz.

Estas falencias se suman a los problemas detectados por la Auditoría en otros informes recientes, como el del Hospital Penna, donde se denunciaron errores en diagnósticos por fallas de mantenimiento, demoras de hasta dos meses en la entrega de resultados de mamografías y falta de control sobre la exposición a LA radiación que sufre el personal.

"En el Penna no sólo fallan los equipos, también falla el Estado. Si un hospital no puede entregar una mamografía en tiempo y forma, o si el sistema estadístico no puede medir su propio rendimiento, es porque hay una decisión política de Macri, de Quirós y de la

gestión del PRO y La Libertad Avanza de mirar para otro lado, recortan en salud y piden 132 mil millones para refaccionar el autódromo y hacer una carrera de fórmula 1", expresó el Auditor.

Para Teszkiewicz, este informe sigue evidenciando lo que se observa año tras ano tras auditar el Sistema Público de Salud en la Ciudad, "La desidia estadística también enferma. Cuando los números no llegan, las políticas se improvisan, los diagnósticos se atrasan y las personas quedan a la deriva. La salud pública necesita una gestión seria, ordenada y transparente. No son errores sino un proyecto político que hace 6 años lleva adelante el mismo ministro de Salud con Larreta y Macri".

Informe final

https://www.agcba.gov.ar/docs/inf-20250902_Gerencia-de-Estadisticas.pdf

Informe ejecutivo

https://www.agcba.gov.ar/docs/inf-res20250902 Gerencia-de-Estadisticas.pdf